
ATA DA 212ª REUNIÃO ORDINÁRIA 
DO CONSELHO ESTADUAL DE SAÚDE 

 
LOCAL: Sala de Reuniões do CES Conselheiro Osvaldo de Oliveira Maciel 1 

Rua Esteves Júnior, 160 - 8º Andar – Centro – Florianópolis/SC. 2 

 3 

DATA: 03/02/2016 4 

 5 

HORÁRIO: 14:00 horas 6 

 7 

PRESENTES 8 

CONSELHEIROS TITULARES 9 
Alessandra Tagliari Caetano (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústria e Agricultura) 10 

Aline Gunsett (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 11 
André Mendes Arent (Associações Profissionais Área da Saúde) 12 

Bernard Van de Meene (Ass. de Aposentados e da Terceira Idade) 13 

Canísio Isidoro Winkelmann (AHESC) 14 

Cecília Alves de Lima (Ass. Movimento de Mulheres) 15 
Cleia Clemente Aparecida Giosole (Ass. Moradores) 16 
Deyse Maria Rossignholo Rodrigues (MS) 17 

Elsita Thorstenberger Andrade (Organizações Religiosas) 18 

Fábio Gaudenzi de Faria (SES) 19 

Francieli dos Santos (FEHOESC) 20 

Gisele Kraieski Knabben (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 21 
Helga Regina Bresciani (Conselhos Regionais Área da Saúde) 22 
Hilário Dalmann (FEHOSC) 23 

Ieda Bernardina Valgas Ladewig (Trabalhadores Urbanos) 24 

Jorge dos Passos Corrêa Cobra (Associações Profissionais Área da Saúde) 25 
Juliana Franco (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 26 
Leandro Adriano Barros (SES) 27 

Maria Conceição dos Santos (Ass. Port. Patologia e/ou Deficiência) 28 
Maury José da Luz Maciel (Sindicatos Profissionais Área da Saúde) 29 
Sergio Murilo Rabelo (Trabalhadores Urbanos) 30 

 31 

CONSELHEIROS SUPLENTES 32 
Clarinda da Luz Durigon (Ass. Moradores) 33 
 34 

JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA 35 
Francine Iagher (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústria e Agricultura) 36 

Nayana Setubal Bittencourt (Ass. Patronais Comércio e Serviços, Indústrias e Agricultura) 37 

 38 
DESENVOLVIMENTO DOS TRABALHOS 39 
 A 212ª Reunião Ordinária do Conselho Estadual de Saúde teve início às 14h10min, 40 
sob a coordenação do Presidente, Jorge dos Passos Corrêa Cobra, com a presença dos 41 
Conselheiros acima nominados. 42 
 43 
APROVAÇÃO DA ATA 44 
 A ata da sessão de dezembro de 2015 foi aprovada com sete abstenções. 45 

 46 
DOCUMENTOS RECEBIDOS E EXPEDIDOS 47 
CI Nº 664/2015/GESOS, a qual comunica a ausência de representantes do CES na CAF do 48 
Hospital Materno Infantil Jeser Amarante Faria; 49 



CI Nº 670/2015/GESOS, a qual comunica a ausência de representante do CES na CAF do 50 

Hospital Hans Dieter Schimitt; 51 

CI Nº 674/2015/GESOS, a qual comunica a ausência de representante do CES na CAF do 52 

Hospital Florianópolis; 53 

CI Nº 428/2015/Gerência de Convênios, a qual encaminha em anexo o Ofício Gabs Nº 54 

00817/2015, o qual solicita prorrogação do prazo de vigência do Convênio Federal Nº 55 

772005/2012; 56 

CI Nº 427/2015/Gerência de Convênios, a qual encaminha em anexo o Ofício Gabs Nº 57 

00818/2015, o qual solicita prorrogação do prazo de vigência do Convênio Federal Nº 58 

772013/2012; 59 

Ofício Nº 3613/15/SUV/DIVS/SES, o qual disponibiliza vagas para membros do CES e/ou da 60 

CIST Estadual; 61 

CI Nº 701/2015/GEAUD, a qual encaminha o Relatório da GEAUD/DIPA, referente ao mês 62 

agosto de 2015; 63 

Ofício N° 004/2015/FAMESC, o qual encaminha os nomes dos representantes da Federação 64 

das Associações de Moradores do Estado de Santa Catarina, Cleia Aparecida Clemente 65 

Giosole e Clarinda da Luz Durigon para comporem o CES/SC; 66 

Ofício Nº 331/2015/FAHECE, o qual comunica a solicitação ao Ministério da Saúde a 67 
Prorrogação de Vigência dos Convênios Nº 748559/2010 e Nº 775281/2012. 68 
  69 

ITEM I – ELEIÇÃO DO (A) VICE-PRESIDENTE DO CES/SC 70 
 A Conselheira Cleia Aparecida Clemente Giosole se manifestou como candidata a 71 

Vice–Presidente do CES/SC. 72 

 Não havendo outras manifestações, o Pleno do Conselho aprovou por unanimidade a 73 

Conselheira Cleia Aparecida Clemente Giosole como Vice-Presidente do CES/SS, a qual foi 74 

empossada imediatamente. 75 

               76 

ITEM II – O MOSQUITO AEDES AEGYPTI 77 
 A Gerente de Vigilância de Zoonoses e Entomologia, Suzana Zeccer, fez uma 78 

apresentação da situação das doenças transmitidas pelo mosquito aedes aegypti em Santa 79 

Catarina e ações que o Estado está realizando no combate às doenças transmitidas pelo 80 

mosquito. 81 

 O Conselheiro André Mendes Arent parabenizou a Gerente pela a apresentação. Disse 82 

que lhe chamou a atenção que o Estado vinha mantendo um controle sobre o vetor dessas 83 

doenças e nos últimos anos houve um aumento exponencial dos casos dessas doenças em 84 
Santa Catarina. Questionou como essa mudança aconteceu e porque houve o aumento dessas 85 
doenças. 86 
  Suzana Zeccer disse que, olhando para o Brasil e a série histórica de municípios 87 
infestados no País, se observa um aumento gradativo. Argumentou que vários fatores fizeram 88 

com que se chegasse nessa situação. Citou como exemplo, além da questão climática, a alta 89 

procura pelas praias do Litoral Catarinense e no Oeste, por ser rota de países do MERCOSUL. 90 

Disse, também, que alguns municípios diminuíram as ações de vigilância. 91 

  O Conselheiro Maury da Luz Maciel disse que falta empenho de algumas prefeituras 92 
e esclarecimento por parte da população. Ressaltou que se não houver o engajamento de 93 
todos, não há ação ou recursos investidos que combaterão o mosquito. Mostrou-se 94 
preocupado com a quantidade de leitos na rede hospitalar para suportar a demanda. 95 
 O Conselheiro Nicolau de Almeida Neto relatou que quando era conselheiro 96 
municipal, o Município de Florianópolis apresentava números de focos do mosquito e nos 97 
municípios vizinhos era como se houvesse uma barreira para o mosquito não passar, pois não 98 
tinham nenhum dado sobre o tema. Segundo ele, os municípios não apresentavam números 99 
porque não faziam o trabalho de prevenção. 100 



 A Conselheira Ieda Bernardina Vargas falou sobre a importância da capacitação dos 101 

agentes de endemias e dos profissionais de Saúde que trabalham nas unidades hospitalares 102 

para atenderem as pessoas com casos relacionados com o Aedes Aegypti. 103 

 Suzana Zeccer explicou que é papel do Estado promover a capacitação nos 104 

municípios. Disse que isso é feito há muitos anos. Informou que são capacitados entre 700 a 105 

800 profissionais que trabalham no controle de endemias. 106 

 O Presidente Jorge Cobra agradeceu a participação de Suzana Zeccer, que se colocou à 107 

disposição sempre que o Conselho achar necessários esclarecimentos.      108 

                  109 

ITEM III – APRESENTAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL DA 7ª CONFERÊNCIA 110 

ESTADUAL DE SAÚDE 111 
 Os membros da Comissão de Relatoria da 7ª Conferência Estadual de Saúde, 112 

Ledronete Silvestre e Cleidson Valgas, apresentaram o Relatório Final da 7ª Conferência ao 113 

Conselho. 114 

 Após a apresentação, os conselheiros fizeram suas observações. 115 

 A Conselheira Maria Conceição dos Santos mostrou-se preocupada com os gastos da 116 

Conferência, segundo ela há a necessidade do detalhamento com tudo que foi gasto. Disse que 117 

acompanhou o trabalho da Relatoria e pediu que nas próximas conferências haja uma maior 118 
participação de conselheiros. 119 
 A Conselheira Juliana Franco disse que a avaliação da Conferência ficou prejudicada, 120 

muito pelo fato de não ter havido um encontro pós Conferência com os delegados, inclusive 121 

para aprovar as propostas do Relatório Final. Ressaltou que várias situações devem ser 122 

melhoradas. Citou como exemplo a escolha dos palestrantes e o método de participação nos 123 

grupos de trabalho. 124 
 Encerradas as falas, o Presidente Jorge Cobra agradeceu a participação dos membros 125 
da Comissão de Relatoria, Ledronete Silvestre e Cleidson Valgas. 126 

 127 

ITEM IV – APROVAÇÃO DO PLANO ESTADUAL DE SAÚDE 128 
  A Conselheira Helga Regina Bresciani solicitou contagem de quorum. 129 
 Feita a chamada dos conselheiros e constatada a falta de quórum às 15h45m, a 130 

Presidência da sessão deu-a por encerrada, da qual a Secretaria do CES/SC lavrou a presente 131 
Ata. 132 

                                 Florianópolis, 03 de fevereiro de 2016. 133 


